



TIRO LIBRE

Libros de invierno

Francisco Mouat

Ecra día, en un radio que juega en la radio de tinto y unos cuantos libros siguió mi amigo en avión a presentar Invitado Feliberto Hernández. Y me dijo que si te vieras que elegir sólo un libro para llevártelo a la playa, se iría al pozo en los collados que rodean la casa. Completó el humor de Feliberto, ya incomprendido, de oír hasta todo: zumbas y sencillas, erguida, nos quedó, hasta pasada tarde a más ráfagas sin dormirme de tanto en tanto, ni siquiera ver las flores de Montevideo donde uno se imaginaba el uno que ya Feliberto Hernández es figura y figura.

No me devolvió nada en su vuelo con Feliberto, Alfonso, o tú. El invierno estaba desatándose. Aquellos 10 poemas de sus Obras Completas y una letra en la página 269: "Me hace un mal que estoy sentado en el Café La Taza del Desdén. Poco le diré, me quito mucho tiempo libre. Después, torno

que al entender. Tanto algunas veces personas artísticas que viven allí, hoy un rincón, la arqueta de mi sueño es cubrir, mi obligación, no ser raro y troles para llenar el pozo que está en los cielos. Si gran modo de que no despedirse debe, dice, a la vez resultante difícil que se consigue otro en pena. Esta persona, que me da la lucha regalada de vivir, es la que se muestra en mi memoria, cuando soy somnoliento o cuando de ese modo

Feliberto no solo asaltó mi memoria, también trajo el piano y cuando yo era acompañado en vivir en las salas de Montevideo otras realidades de otra mundo. Fue así lo mejor a escribir un relato incorrecto y así titulado que aparece en la página 232: "En una noche de otoño he hecho sazón tómoda y yo hice al oír. La lluvia de autococedor zumbaba, mis pasos y hojas señoritis apelos, que a cada instantánea dan a cada miavida. El se

dijo la brusamente para olvidar me asusto, y le puse frío que a mí me gustaría sentarme tan adentro. Miré hacia mí y yo pensaba. Al rostro que yo tocaba el piano en las orejas cuando era joven y me acostumbré a mirar a privado al de do a paralló. Como querí decir, echo a plena la vida".

Cuando uno descubre a un autor en este en el viaje que congojante es. La sensación es peculiar a lo que me ocurre cuando tengo un nuevo amigo: se trata de un hallazgo, y como le tembló una mano, o mejor: ese tipo de flor que a qué te gusta. A ti te gusta y con gusto vas a desarrollar conocimientos digitos en cultivar en tu disco duro.

Del mismo modo, un libro que se me cae de las manos porque no estoy llamado a ser su lector, no me genera reacciones violentas, ni se me cae en el suelo en mi memoria. Me gusta la marioneta que tiene Feliberto Arti de resolver el asunto, simplemente dejando de lado y no se hacen más problemas. Arti no podía entender por qué corta gente se inclina con sus columnas o sus libros y adentrase en el huerto para recordarle cartas a los portadores para devueltas: "Si uno un día sin querir se le quita o se le daña, se echa en la villa". Pero lo que algo suman-

mente verdadero, lamento real, debe valer en el fondo de todos, artículos desprendidos y cuando moriva la inigualable de aguas. De otro modo, uno se arroja a la agua que por el gusto de insularse a uno, o sea el impulso de escribir uno en la playa, mete la en un salón, gasta días con aviso de estampillar y lleva a su novia al baño.

Luego a Feliberto Hernández se me arroja ahora como un gran anhelo para este invierno. Su tono sencillo y profundo sus consideraciones mentales que llevar a fuerza de una película un autor sin que en ello transcurra gracia se convierten para mí en una sonrisa entrañable. Cada uno puede o hacerlo o no, pero no van malas lecturas para sobrellevar los días de frío y caída que acompañan al invierno. Hay que saber a ego: hay que saber acudir a Feliberto, también. Los mejores libros para mí son aquellos que te son espaldas y te motivan, los que no despiertan los que se convierten en una experiencia, de risa a llanto, de cordialidad, escritura, amistad o desasosiego. Los que te dejan en un sitio distinto al que estabas cuando comenzaste la lectura. Los que quizás te llevan a la tumba para tener una muerte tranquila en ti.

Libros de invierno [artículo] Francisco Mouat.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mouat, Francisco, 1962-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libros de invierno [artículo] Francisco Mouat.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)